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第 14回 

 

徹明小学校・木之本小学校統合準備委員会 会議録 

   と き：H 28.4.26（火）19:00～20:00    
    ところ：岐阜市役所八ツ寺別館 

           ２階 会議室 

 

出席者 自治会連合会   松原会長[徹明] 古澤会長[木之本] 

野口副会長[徹明] 松波副会長[木之本] 

    P T A   山本副会長[徹明] 横井会長[木之本] 

遠藤役員[徹明] 古橋副会長[木之本] 

   山本副会長[木之本] 

学   校     藤田校長[徹明] 久保田校長[木之本] 

安達教頭[徹明] 松下教頭[木之本]  

※渡辺委員（徹明小 PTA）は欠席 

事 務 局 教育委員会事務局 若山事務局長 

 石原教育立市政策審議監 

 教育政策課 後藤副主査 

 阿部統合担当教頭 

（以上 17名） 

 

 

次第 

1 挨拶（松原委員長） 

2 報告 (1)校名部会の審議経過について 

3 協議 (1)校名案の検討について  

 

4 挨拶（古澤副委員長） 
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会議録（要旨） 

 

事務局 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日はお集まりいただきありがとうございます。 

ただいまより第 14回徹明小・木之本小統合準備委員会を開催いたし

ます。 

最初に松原竹夫 統合準備委員会委員長より挨拶をお願いします。 

 

本日はお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。徹明小・

木之本小の統合については、校名部会でも深く論議されていると伺って

おります。皆さんの力をお借りして素晴らしい統合校にしたいと考えて

おりますので、どうかご協力の程よろしくお願いいたします。 

 

会議に入ります前に、委員の交代についてご報告させていただきま

す。 

木之本小 PTA役員の交代に伴い、 

田邊 忠久 委員 から古橋 裕貴 委員 

毛利 理恵 委員 から 山本 徳恵 委員 

木之本小学校長の退職に伴い、 

柘植 卓伸 委員 から 久保田 尚志 委員 

が新任委員としてご出席いただいておりますので、ご報告させていた

だきます。 

また、徹明小 PTA会長 渡邉 達也 委員が所用により、ご欠席の

旨の連絡をいただいております。 

なお、本日の委員会は議事録作成のために録音させていただきますの

で、ご承知おきください。 

ここからは、準備委員会規則第 5条により議事進行を委員長にお渡し

いたします。 

 

それでは次第に従い進めます。「２ 報告（１）校名部会の審議経過

について」 

事務局より説明をお願いします。 

 

校名部会の審議過程についてご説明いたします。配布資料２ページを

ご覧ください。 

校名部会は統合準備委員会の専門部会として設置され、３月８日に第

１回が開催されました。そこで、徹明地区から校名の中に「徹明」を残

してほしいとの提案を受け、継続審議となりました。 

3月 29日開催の第 2回校名部会では、両小学校 PTAからアンケート

結果の報告を受け、 

そして、校名に「徹明」を入れることについて協議し、確認したとこ

ろ、校名の中に「徹明」を入れることを決定し、次回までに「徹明」を

入れた校名案を各３案ずつ考えてくることになりました 

4月 12日第 3回校名部会では各地区から３案ずつ校名案を提案いた

だきました。 
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委員長 

 

 

副委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

徹明地区は 

徹明桜小学校、徹明さくら小学校、ぎふ徹明小学校 

木之本地区は 

徹明木之本小学校、徹明さくら小学校、進徹明小学校 

 

の 6案を提案していだき、そこから各地区２案ずつ４案絞り込むこと

とし、 

徹明地区は 

徹明桜小学校、徹明さくら小学校 

木之本地区は 

徹明木之本小学校 徹明さくら小学校 

を提案されました。 

そして、この４案を統合準備委員会に報告し、統合準備委員会で協議

することとなり、本日の統合準備委員会に至っております。 

事務局からの説明は以上です。 

 

ありがとうございます。報告された校名部会の審議経過について、何

かご意見ございましたら発言ください。 

 

第 3回校名部会の中で徹明の委員の方から発言があり、それに関して

木之本の思いを発言する機会がございませんでしたので、今日発言させ

ていただきます。 

私は、第 3回校名部会の最後に発言された「徹明木之本小」という校

名案についての発言内容について、とても残念に思っています。 

私たち、木之本地域の住民は、統合される新設小学校には、新しい校

名が付けられるものと思っていたのです。 

しかし、校名部会において、徹明地域の方々から「校名の中に徹明を

入れてほしい」という切実な思いを受けて、校名に「徹明」を入るとい

う基本方針に同意いたしました。 

木之本地域では、校名部会の決定を尊重するとともに、その決定が両

校の目指す統合を成し遂げるための唯一の選択肢で、これ以上の方策は

ないとの認識であります。したがって、両地区の校名を合わせた「徹明

木之本小学校」を木之本地域の多くの人が提案したとしても、不思議で

はないと思っています。 

この案についても、部会において議論していただければよいのであっ

て、決して、「徹明」を残すなら、「木之本」も残すべきという意味では

ありません。木之本地域においても、校名に徹明を入れた案を地域の意

見を聞きながら、自治会・PTA・学校で協議して提案したものでありま

す。 

両地域の校名については、それぞれの地域の事情や思いがあり、それ

らをお互い尊重しながら協議してまいりたいと考えていたところ、第 3

回校名部会の最後の発言についてはとても残念に思っている次第であ

ります。 
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委員長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員長 

 

 

委員 

 

 

 

委員長 

 

委員 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

副委員長 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

事務局 

ありがとうございます。それでは協議に入りたいと思います。 

事務局より説明をお願いします。 

 

校名については、校名部会の協議を踏まえ、本準備委員会で考えを取

りまとめたうえ、教育委員会に提言していただくことになります。校名

部会から提案された校名に対する思い・考え方や、４案からどのように

まとめていくかご意見などあれば、ご発言頂きたいと思います。 

 

ありがとうございます。４案をどのような方法で取りまとめていくか

ご意見ございましたら発言ください。 

 

校名部会で両地区２案ずつ校名案を優先順位をつけないで提案しま

したが、ここでもう一度、各地区で話し合い、優先順位の一番高い校名

案を出し、その２案を教育委員会に提言してはどうかと思います。 

 

ありがとうございます。その他ご意見ございませんか。 

 

両地区の混乱を避けるためには、そういった方法が良いかもしれませ

ん。 

 

私は、個人的には、徹明で１案、木之本で１案出すと、それが両地区

対立した意見のように見られないかと心配しており、校名部会で出た４

案のまま教育委員会に報告しても良いのではないかと考えておりまし

た。しかし、事前に副委員長と相談する中で、せっかく準備委員会を開

催し、皆さん真剣に審議する以上、２案に絞ってはどうかという意見を

聞き、私も同意したのですが、今、委員から意見のあったような、両地

区から１案ずつ提案し、その２案を教育委員会へ提言する。という考え

について、ご意見ありますか。 

 

複数の委員から、それでどうでしょうという意見が出たので良いので

はないでしょうか。 

 

各地区１案ずつ出すとしても、それまでの審議経過については、今後、

教育委員会が決定するに際して、加味していただかなくてはなりませ

ん。 

それでは、委員から提案のありました各地区１案ずつ絞り込むという

ことでよろしいですか。 

 

（異議なし） 

 

それでは各地区で校名候補を１案提案していただくこととします。 

事務局は各地区協議のための指示をお願いします。 

 

それでは徹明地区の方々はこの会議室内で、木之本は会議室外のカウ
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委員長 

 

 

委員 

 

委員長 

 

委員 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

副委員長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

委員 

 

 

ンターの周辺で、ご協議ください。協議時間は１０分でよろしいですか。

終了しましたら事務局までご連絡ください。 

 

（各地区 協議） 

 

それでは、委員会を再開します 

徹明地区の意見を発表してください。 

 

徹明地区は「徹明さくら小学校」を推薦します。 

 

ありがとうございます。木之本地区の意見を発表してください。 

 

木之本地区は「徹明木之本小学校」を推薦します。 

 

ありがとうございました。 

この２案を教育委員会に提言するということについてご意見ござい

ませんか。 

 

事務局にお願いしたいのですが、教育委員会が校名を決定した段階

で、まず、準備委員会に報告をしていただいたうえで、記者発表してい

ただきたいと思います。 

統合場所を決定した時にも、準備委員会への報告より、新聞報道が先

行してしまったという反省点がありましたので、必ず準備委員会に報告

していただきたいと思います。 

 

提案していただいた２案については、教育委員会で慎重な審議をさせ

ていただきたいと思います。校名の決定時期は明確ではありませんが、

決定する際には、準備委員会委員の皆様にお集まりいただき、教育委員

会の決定をご報告した後に新聞報道できればと思います。 

 

お互いの地区から望ましい校名が２案出ましたが、これ以上、協議し

ても準備委員会ではどちらかに決定することは困難だと思います。これ

は前回、統合場所を検討した時と同じように、それぞれの地域の思いな

どを提案させていただきましたが、決定に至りませんでした。今回も教

育委員会に提言するという形にならざるを得ないと思います。 

 

それでは、２案を教育委員会に提言するということについてはご異議

ございませんか 

 

（異議なし） 

 

校名部会では、計３回にわたり、真摯にご協議いただき感謝申し上げ

ます。 

今回の資料の校名部会の議事概要にもある通り、校名案を６案から４
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事務局 
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事務局 

 

 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委員 

案へ絞りこみ、本日、準備委員会で４案から２案へ絞り込まれました。

こういった審議過程を十分に教育委員会の委員の方々に説明していた

だいて、校名部会・統合準備委員会の意見を十二分に尊重していただけ

ればと思います。 

 

計３回の校名部会、そして本日の統合準備委員会の審議経過を十分に

教育委員に説明してまいりたいと思っております。教育委員会には準備

委員会からの提言書という形で２つの校名案と、その審議経過などを理

解していただき、ご審議いただきたいと思っております、 

その提言書については、委員長・副委員長と協議しながら作って参り

ます。教育委員会に提言書を報告するのは５月になると思いますが、教

育委員会にも慎重に審議いただくようお願いしたいと思います。 

 

おおよそのスケジュールは分かりますか。 

 

今日決定した２案を統合準備委員会としての提言書という形で正式

に教育委員会に提言していただきます。それを踏まえて、５月中旬が想

定されますが、教育委員会の臨時会という形で、これまでの審議経緯を

教育委員に十分説明し、さらに検討していただきたいと思っておりま

す。その臨時会後の定例会が５月２６日に予定されておりますので、そ

こで校名決定という可能性が一番高いと思われます。 

 

５月２６日に教育委員会で校名決定され、ただちに準備委員会に報告

するということですが、準備委員会への報告は２６日同日に開催される

予定ですか。 

 

例えば新聞が独自取材により、翌日の朝刊に記事が出てしまうような

可能性を考えますと、教育委員会定例会で校名決定後、すぐにお集まり

いただいて、ご説明したほうが良いのではと思い、私案として提案させ

ていただきました。 

 

日程が分かれば早めに教えていただきたいと思います。 

 

新聞社に対して教育委員会の決定を、そこまで速やかに流さないとい

けないのですか。 

 

新聞社も取材努力を重ねており、独自取材で記事にされることも予想

されます。 

そういったことがないように、まず第一に準備委員会の皆様にご報告

するとすれば、教育委員会で決定後、すぐにご報告したほうが良いので

はと思い、提案させていただきました。 

その段取りについては両連合会長さんと調整させていただきます。 

 

ＰＴＡ会員や地域の方に情報が行きわたる前に、新聞紙上に発表され
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委員長 

 

 

るかもしれませんので、それに対する反応は覚悟しておいたほうが良い

かもしれません。 

 

我々が懸念しているのは、ＰＴＡ会員、地域の皆さんが新聞で結果を

知ってしまうということで、統合先の決定の際の手続きが今も徹明地区

の中で反発があり、一度準備委員会で説明していただいて、お互いが受

け入れたうえで進めて頂きたいと思います。 

 

言葉足らずで申し訳ありません。教育委員会が校名決定し、準備委員

会の皆様にご説明した後で、記者発表するという手続きを踏むことは出

来ますが、それまで情報が管理できるか不確定な部分があります。一番

確かなのは、教育委員会会議後、すぐに報告させていただくのが良いの

ではと思い、提案させていただきましたが、日にちを指定していただけ

ば、それに対応することは可能です。ただ、情報流出の懸念があるので、

そのあたりを調整して進めてまいります。 

 

今日のこの会議も傍聴させてほしいという問い合わせがあるくらい

です。新聞で住民の思いと違う内容の発表がされると、地域は混乱しま

すので、そういうことが無いようにお願いします。 

今後も諸々の課題を検討していかなければなりません。これで部会が

解散する訳ではありませんので、今後ともご協力をお願いしたいと思い

ます。 

最後に副委員長からご挨拶お願いします。 

 

本日は校名部会で決定された最終 4案の名から、それぞれの地域の思

いのこもった２つの校名案を決定していただき、ありがとうございまし

た。協議の中でも意見が出た通り、教育委員会事務局は、教育委員の皆

様に校名部会の審議経緯も事細かに説明しながら、決定していただくと

同時に、地域の方々に納得がいくような、ある程度筋の通った説明をし

ていただきたいと思います。 

どちらの校名に決まっても、「仲よくやりましょう。」という形に収ま

るように、教育委員会は決定後には地域の方が納得できるような説明を

していただきたいと思います。 

また、方針決定後、記者発表のタイミングについては、準備委員会委

員への報告が先にあった方がいいと思いますので、教育委員会は調整を

お願いします。 

最終的に教育委員会に２案を提言するという形になりましたので、ど

ちらの校名に決まりましても、我々はそれを受け入れ、より良い小学校

ができるように頑張っていきたいと思いますのでよろしくお願いいた

します。 

 

今後、跡地活用部会も起ち上げていくことになりますが、いろいろな

ことが考えられますので、その節はぜひともご協力お願いしたいと思い

ます。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日はありがとうございました。 

ご協議いただいた通り「徹明さくら小学校」「徹明木之本小学校」の

２案を統合準備委員会の意見として、教育委員会に提言いたします。事

務局としましては、その提言は校名部会、統合準備委員会の審議過程も

十分の説明した提言とさせていただきます。 

提言の方法は委員長・副委員長と調整させていただき、後日、委員の

皆様には報告させていただきます。 

本日はありがとうございました。 

 

 


